

# 篠津原野に雲晴れて

新篠津村立新篠津中学校 ☎57-2331 Fax57-2260  
学校ホームページ (URL) <http://shinshinotsu.ec-net.jp>

**教育目標**  
真理を探究する人  
友情を大切にする人  
創造し実践する人  
健康で明朗な人

**学校課題**  
学校に来ることが楽しく  
自ら考え行動し  
互いに伝え合う  
生徒の育成

## 6年生に理科の授業を

2月14日(水)5時間目に、小学校6年生を迎えて「理科」の授業を行いました。ここ数年は、中学校の教諭が小学校に出向き英語の授業を行っていましたが、今年は小学校と中学校との接続を考え、6年生に中学校に来てもらう形での実施としました。

校長先生から「理科」の授業の楽しさを話した後、「溶けている物質を取り出すにはどうすればいいのか」という課題を、実験を通して考える内容の授業でした。本校1年生が6つに分けた班に一人ずつ入り、アドバイザー役として活動しました。

今年度は他にも小中のスムーズな接続を行うために、中学校でのノートの作り方や、給食の配膳方法についてなど、小学校で指導を行う予定です。



## 何か起きた時「子どもを信頼していた」は無責任！

21日(水)15時30分から保健センターにて「家庭教育講座」が開かれました。北海道警察札幌方面江別警察署生活安全課の森澤さんから、実際扱ったネットでの事件を紹介しながらの講話となりました。

近年では、SNS(ラインやツイッター)を使った被害が多くなっていて、中高生の被害件数が年々多くなっていること。その中に、小学生の被害も数年前にあったとの話がありました。アカウントを女性と偽り接触し、後にさまざまな要求をしてくるというものだったようです。

そのようなトラブルに巻き込まれないために、「子どもがどのような使い方をしているのかを把握」することが重要です。あくまで、スマホを含めた携帯電話は「親が子どもに貸して使わせている」という認識が重要であると話されていました。『①適切にインターネットを利用させること②フィルタリングを設定すること③家庭内でルールを作ること』が、今求められています。

右は、この講座の時に配布された資料の一部なのですが、この「家庭内のルール」で大切なのは、使用状況にあったルールであり、子どもが納得できるものであることが大切です。

またこの講座の最後に、「家庭教育サポートセミナー」として、村の教育委員会の横澤 基社会教育主事から話がありました。それぞれの家庭や子どもの成長に合わせたルールづくり(時間の使い方・毎日朝食を食べる習慣・読書週間など)のために、「家庭での話し合い」をすることが、今とても大切であるという話でした。



### 2 家庭のルールを考えよう

インターネットを安全かつ適切に利用するためには、お子様の年齢や力量に合わせた手助けが必要です。そこで、お子様の能力・発達および日常生活に見合ったインターネットの使い方を、ご家庭で考えてみましょう。重要なのは、お子様が納得できるルールを決めること。また、ルールを守らなかった時のための対応も話し合っておきましょう。

STEP	内容	各段階でのルール例
STEP 1 初めのインターネット期	利用時間を承認できる。生活のルールやリズムを守ることを前提に、利用時間をご家庭で話し合ってから決める。インターネットを見て楽しめます。この段階では閲覧のみに制限しましょう。	<ul style="list-style-type: none"> <li>ゲームとネットを合わせて、使っているのは1日1分までです。</li> <li>保護者にことわって、近くで使います。食事中や車の中では使いません。</li> <li>夜〇〇時以降は使いません。リビングで充電します。</li> </ul>
STEP 2 インターネットレベルアップ期	家族間でコミュニケーション。利用時間のルールを守れ、使い方も慣れたら、家族間でメールやりとりしていきましょう。又章の書き方など、上手な気持ちの伝え方をアドバイスしましょう。	<ul style="list-style-type: none"> <li>家の中ではリビングで使います。</li> <li>話しかけられたら手を止め対応します。</li> <li>決まった人からのメール以外、返信やアクセスはしません。</li> <li>送ったことや困ったことが起きたら、すぐに相談します。</li> <li>公共の場で利用する時は、ルールやマナーを守ります。</li> </ul>
STEP 3 SNSデビュー期	友人知人とのやりとりもチェックを。メールの利用に慣れたら、仲の良い友人や知人に限り、SNSやメールを許可します。家庭内のコミュニケーションを促す。ネットを貸す。ネットを貸す。ネットを貸す。	<ul style="list-style-type: none"> <li>自分や友だちの個人情報(名前・住所・学校名など)、写真はネットに公開しません。</li> <li>メールやSNSは実態に合ったことのある友だちだけにします。</li> <li>自分が言われた嫌な事や悪口はSNSやメールで送り返しません。</li> <li>目的をもって利用します。目的を知らずスニカから手を放しません。</li> </ul>
STEP 4 SNSレベルアップ期	自由を楽しませつつも見守りを。家庭のルールや社会規範に加え、ネットの特性を理解できる段階になれば、広く活用を許可しましょう。ただし、危険な行為や、犯罪に巻き込まれることを防ぐため、使い方を把握し、必要な注意やアドバイスをしてあげることが大切です。	<ul style="list-style-type: none"> <li>ネットやSNSで知り合った人とは直接会いません。</li> <li>ネットで買った物やお金のやり取りをする時は、保護者の許可を得ます。</li> <li>ネット上に公開する内容は、送信前にしっかりと見直します。</li> <li>他人口頭やパスワードは絶対に教えません。</li> <li>毎月の通信量(料)をチェックし、計量性をもちて利用します。</li> </ul>

# 今年度最後の参観日

21日(水) 1・2年生対象の参観日を実施いたしました。吹雪という悪天候の中、たくさんの方に来校いただきました。授業に真剣に取り組む生徒たちの様子をご覧いただけただけではないでしょうか。

学級懇談会への出席も含め、ありがとうございました。



# 2月はにげる・3月はさる

今日で2月も終わり、明日から3月に入ります。平成29年度も残すところあと1カ月です。前号では、3年生が現在直面している「入試」の日程を掲載いたしました。公立高校の推薦入試、私立高校のA・B日程の一般入試も終了し、ここ数日合格発表も始まりました。



明日3月1日(木)午前11時には、公立高校の最終倍率が発表になります。公立高校の推薦受検で内定にならなかった生徒は、再出願することができるため(26日正午〆切)、その受検者数を加えた倍率となります。

そしていよいよ、来週の6日(火)・7日(水)には公立高校の一般入試が行われます。前日の5日(月)には、公立高校での下見が午後に行われるため、本校では3時間授業で3年生は下校することになります(公立高校の一般受検をしない生徒は6・7日は自宅学習、面接等がない生徒は7日は自宅学習となります)。

公立高校の入試が終わると、卒業式がすぐにやってきます。3年生は、卒業式の練習や同窓会の入会式、大掃除など慌ただしい日々が続きます。卒業証書授与式は13日(火)に行われます。

# 3月の行事予定です

日	曜	学校行事	部活	給食	スクールバス		日	曜	学校行事	部活	給食	スクールバス	
					1便	2便						1便	2便
1	木		○	○	15:40③	17:30②	17	土					
2	金		○	○	15:40②	17:30②	18	日	ノーゲームデー				
3	土						19	月		○	○ 1・2	15:40②	17:30②
4	日	ノーゲームデー					20	火		○	○ 1・2	15:40②	17:30②
5	月	公立高入試下見、3年生用バス11:40②	○	○ 1・2	15:40②	17:30②	21	水	春分の日				
6	火	公立高入試(学力検査)	○	○ 1・2	15:40②	17:30②	22	木		○	○ 1・2	15:40②	17:30②
7	水	公立高入試(面接等)	○	○ 1・2	14:25③	17:30②	23	金	大掃除	○	○ 1・2	15:40②	17:30②
8	木		○	○	15:40③	17:30②	24	土	修了式、離任式、午前日課	×	×	11:50③	-
9	金	同窓会入会式	○	○	15:40②	17:30②	25	日	年度末・年度始休業(~4/5)				
10	土						26	月					
11	日						27	火	村P連監査、小中PTA合同送別会				
12	月	卒業式総練習、3年生用バス11:50②	×	○ 1・2	13:20②	-	28	水					
13	火	第52回卒業証書授与式 3学年PTA卒業を祝い会	×	×	11:55②	-	29	木					
14	水	卒業式片付け、職員会議	×	○ 1・2	14:25③	-	30	金					
15	木	P役員会⑥、監査	○	○ 1・2	15:40③	17:30②	31	土					
16	金	公立高校合格発表日、一斉委員会	○	○ 1・2	15:40②	17:30②							

◎ 明日より下校時刻が17:30となります。



「ノーゲームデー」は、電子メディアとの過度な接触時間を見直すなど、子どものネット利用も含めた望ましい生活習慣の定着を目指した取組です。第1・第3日曜日の月2回は、スマートフォン等を使ったゲームなどから離れて、「家族の団らん」を大切にしたり、「体験活動」や「読書活動」などに親しんだりしましょう。『No Action, No Change! 今こそ、大人が力を合わせて行動するとき。行動しなければ変わらない。』～北海道教育委員会を中心に北海道全体で取組んでいるプロジェクトです～